



Gospel Images of Jesus Christ in Church Tradition and in Biblical Scholarship
 Fifth International East-West Symposium of New Testament Scholars, Minsk, September 2 to 9, 2010
 Edited by Christos Karakolis, Karl-Wilhelm Niebuhr and Sviatoslav Rogalsky
 2012. Ca. 500 Seiten (Wissenschaftliche Untersuchungen zum Neuen Testament).
 ISBN 978-3-16-151908-6
 Leinen ca. € 120,-
 erscheint im Juli



Zbyněk Garský
Das Wirken Jesu in Galiläa bei Johannes
 Eine strukturelle Analyse der Intertextualität des vierten Evangeliums mit den Synoptikern
 2012. Ca. 400 Seiten
 (Wissenschaftliche Untersuchungen zum Neuen Testament 2. Reihe).
 ISBN 978-3-16-151720-4
 fadengeheftete Broschur ca. € 70,-
 erscheint im Juli

Gospel Images of Jesus Christ in Church Tradition and in Biblical Scholarship

Fifth International East-West Symposium of New Testament Scholars, Minsk, September 2 to 9, 2010
 Edited by Christos Karakolis, Karl-Wilhelm Niebuhr and Sviatoslav Rogalsky

This collection of essays contains the papers given at the Fifth International East-West Symposium of New Testament Scholars in Minsk (Belarus). The authors deal with the parables of Jesus, with his Galilean ministry, with the passion narrative in Mark, and with the death of Christ according to Paul's letters. All topics are discussed from a »Western« (Protestant and Roman-Catholic) exegetical perspective as well as from an Orthodox point of view. A concluding report recapitulates the group discussions and seminar sessions of the symposium.

Contributors:

Charalampos Atmatzidis, Reimund Bieringer, Predrag Dragutinović, Carl R. Holladay, Christos Karakolis, Dominika A. Kurek-Chomycz, Ulrich Luz, Joel Marcus, Vasile Mihoc, Tobias Nicklas, Karl-Wilhelm Niebuhr, Marius Reiser, Armand Puig i Tàrrach, Sviatoslav Rogalsky, Ekaterini G. Tsalamponi, Konstantinos Th. Zarras

Die Jesus-Christus-Darstellung der Evangelien in den kirchlichen Traditionen und in der Bibelwissenschaft. Fünfte internationale orthodox-westliche Exegetenkonferenz, Minsk, 2. bis 9. September 2010.

Christos Karakolis is Assistant Professor at the Faculty of Theology of the University of Athens.

Karl-Wilhelm Niebuhr is Professor of New Testament at the Theological Faculty of Friedrich-Schiller-University Jena.

Sviatoslav Rogalsky is Secretary of the Academical Council of the Theological Institute of Belarusian State University.

Main audience:

Scholars and students of the Old and New Testament, Early Christianity and Judaism, Bible studies and theology; corresponding institutes and libraries.

Zbyněk Garský Das Wirken Jesu in Galiläa bei Johannes

Eine strukturelle Analyse der Intertextualität des vierten Evangeliums mit den Synoptikern

Das Verhältnis des Johannesevangeliums zu den Synoptikern gehört seit Origenes zu den größten Problemen der Evangelienexegese und nach der Auflösung des seit P. Gardner-Smith bestehenden Konsenses steht es heute vor einer Neubestimmung. Zu dieser will auch der Autor des vorliegenden Buchs beitragen. Zbyněk Garský analysiert mit neueren textlinguistischen Methoden die intertextuellen Bezüge des vierten Evangeliums zu den Synoptikern und zeigt am Beispiel des Wirkens Jesu in Galiläa bei Johannes, dass die Lösung des Origenes im Grunde der Intention des Johannes entspricht. Der vierte Evangelist ist ein aufmerksamer Exeget der Synoptiker und schreibt sein Evangelium in einem literarischen Gespräch mit den drei älteren Evangelien, die er dabei einer allegorischen Relektüre unterzieht. Diese intertextuelle Schreibweise lässt sich mit dem von U. Eco geprägten Begriff als »intertextuelle Ironie« bezeichnen und stellt ein seit der Antike bekanntes Phänomen dar, das die Allegorie und Allegorese kennzeichnet.

The Ministry of Jesus in Galilee in the Gospel of John. A Structural Analysis of the Intertextuality of the Fourth Gospel with the Synoptics.

Zbyněk Garský (Studenovský):

Geboren 1970; 1989–94 Studium der hussitischen Theologie in Prag; Promotionsstudium in München und Zürich; 2002 Priesterweihe; 1996–2004 und 2010/11 Assistent für Neues Testament in Prag; 2007–2010 Forscher in Helsinki; 2012 Promotion an der Universität Zürich; derzeit Assistent für Neues Testament in Bern.

Interessenten:

Studierende, Lehrende und Forschende im Bereich Neues Testament; Theologen; entsprechende Institute und Bibliotheken.